



ALBERTO ESQUER

ANÁLISIS / JUEVES 27 DE OCTUBRE DE 2022

Siempre con la sociedad civil

El Índice de Fomento de las Organizaciones de la Sociedad Civil (IFAOSO), elaborado por reconocidos especialistas y académicos para la asociación civil Articulación Ciudadana para la Equidad y el Desarrollo (ACED), le otorgó a Jalisco el primer lugar entre todas las entidades federativas del país por la existencia y el fortalecimiento de condiciones institucionales que facilitan la colaboración entre el gobierno y los distintos grupos organizados en beneficio de la sociedad. Articulación Ciudadana es una organización cívica independiente que mide, a través de múltiples indicadores, la capacidad de los estados para fomentar e incluir exitosamente la participación de la sociedad civil.

Este reconocimiento nos honra a todas y todos los servidores públicos que conformamos el Gobierno de Jalisco, debido a que demuestra que, a pesar de que en el plano federal se ataca de forma recurrente e indiscriminada a la sociedad civil organizada y se le tache de "elitista" e incluso de "golpista", nosotros hemos realizado un esfuerzo permanente por impulsar la colaboración estrecha entre una multiplicidad de organizaciones cívicas y el gobierno en diversos temas, que van desde la universalización de los medicamentos para el tratamiento del cáncer infantil, la agenda de combate a la pobreza alimentaria, la estrategia integral de paz y los diálogos en materia de movilidad, hasta el combate a la corrupción.

Ninguna de las agendas estratégicas que estamos construyendo con buenos resultados sería posible sin la escucha, el diálogo y el trabajo esmerado con la sociedad civil. No hubiéramos alcanzado, por ejemplo, uno de los logros más nobles de esta administración: la cobertura del cien por ciento en atención a niñas y niños con cáncer. Nariz Roja A.C. ha sido un aliado fundamental para cumplir con esta encomiable meta. Por ello, les entregamos un vehículo en comodato para trasladar a las niñas y niños que reciben quimioterapia a sus centros de estudio y para recibir atención psicológica. Este es un buen caso de cómo el gobierno, al reconocer sus limitaciones, se asocia con otros grupos de la sociedad con experiencia en áreas específicas, como el cáncer infantil, para trabajar por un objetivo común: la garantía y ejercicio de los derechos de los grupos más desfavorecidos de Jalisco.

Otro de los ejemplos de colaboraciones fructíferas es el convenio que firmamos con el Banco Diocesano de Alimentos de Guadalajara A.C. para luchar contra la pobreza alimentaria en nuestro estado y garantizar que todos los jaliscienses tengan acceso a una alimentación rica, nutritiva, variada y de calidad. Y así podría enlistar diversos convenios y acciones estratégicas que hemos acordado con organizaciones de la sociedad civil para fortalecer al gobierno y a las políticas públicas de Jalisco en beneficio de la sociedad, pero el objetivo de este texto no es vanagloriarnos por lo conseguido sino reconocer que, a pesar de los buenos resultados, queda mucho camino por recorrer.

OTRAS COLUMNAS



Marco Valerio Pérez Gollaz
Jalisco eficaz en la conciliación



Alberto Esquer
Por un Jalisco más incluyente



Mirelle Montes
Un Nobel que visibiliza la brecha salarial: Claudia Goldin



Antonio De Jesús Mendoza Mejía
¡Yo sí trabajo, no vivo en un palacio!

Por ejemplo, estamos impulsando una investigación exhaustiva por el mal uso de los recursos que supuestamente estaban dirigidos para el fomento de la sociedad civil durante el sexenio anterior. La Fiscalía Anticorrupción de Jalisco tiene abierta una investigación para determinar qué pasó con los recursos de asistencia social en el período 2013-2018 y que presuntamente recibieron un tratamiento corrupto. Hoy, el Sistema de Asistencia Social del Estado de Jalisco está auditado, vigilado y supervisado por organizaciones externas al Gobierno. Nosotros nunca vamos a lucrar con el dinero que debe dirigirse a contrarrestar las carencias que viven los más desfavorecidos.

Estamos en la dirección correcta, pero no debemos de perder de vista que mucho de lo conseguido durante este sexenio es gracias al acompañamiento de la sociedad civil. De nuestra parte, siempre tendrán las puertas abiertas. Este es su gobierno.